

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ABONNEMENT
Par année... \$3.00
Pour six mois... 1.50
Pour quatre mois... 1.50
Edition Hebdomadaire... \$1.00

ANNONCES
Première insertion, par ligne... \$0.10
Tous les jours... 0.05
Trois fois par semaine... 0.06
Une fois la semaine... 0.08
Avis de Naissance, Mariage ou Décès... 0.50

LE CANADA

Ottawa, 15 Juin 1886

FELICITATIONS A SON EMINENCE

La société St Thomas d'Ottawa réunie, hier soir en ass. mblée régulière à laquelle assistait un très grand nombre de membres, a voté une résolution de félicitations à l'adresse de Son Eminence le cardinal Taschereau.

STATISTIQUES

La question des droits des Métis aux terres de la Saskatchewan a toujours son actualité, et tout ce qui peut jeter de la lumière sur cette cause des troubles a une grande importance.

Ainsi la statistique suivante que nous avons compilée, offre un intérêt particulier :

Les colons établis sur la rive Ouest de la Saskatchewan et dans le voisinage du lac au Canada, ont eu depuis 1854 l'occasion d'obtenir une inscription pour leurs terrains et de demander leurs lettres patentes aussitôt après l'expiration des trois années nécessaires de résidence.

Il y a eu de cette partie 75 réclaments Sur ce nombre s'étaient établis antérieurement à l'arpentage fait sur le terrain même, deux des quels n'ont pas encore obtenu leur inscription. Avant que les terres fussent ouvertes aux inscriptions et après que l'arpentage fut fait, quatre autres personnes se sont établies sans permission, et aucun d'elles n'a encore obtenu d'inscription, quoique, depuis quatre ans, elles eussent pu l'avoir dès qu'elles l'auraient demandée.

En 1851-2 on obtint l'inscription 1882-21 " " 1883-23 " " 1884-8 " " 1885-1 " "

Soit un total de 55 réclaments de cette catégorie qui ont obtenu leurs inscriptions, tandis que 20 ne les ont pas encore.

Trois réclaments ont ailleurs des terres inscrites comme homesteads réclames par droit de premier occupant, ou comme ayant été occupés sans permission par d'autres et achetés de ces derniers. Neuf ont fait demande de lettres patentes et il en a été accordé à huit d'entre eux, une demande n'ayant pas été approuvée à cause de l'insuffisance des améliorations.

Un roman à sensation se déroulera aux assises criminelles de septembre dans le comté d'Ottawa.

Madame Matte, une femme de guère plus de 20 ans et d'une beauté remarquable, subira son procès pour s'être débarrassée de son mari et de son unique enfant par l'empoisonnement pour épouser un jeune homme qui lui portait des attentions.

Madame Motte a été condamnée à subir son procès et enfermée dans la prison de l'Original.

Il paraît que le régime de cette prison est très sévère. Au dessous du corridor où l'accusé aura la liberté de faire la promenade, est la tombe d'un criminel qui a été exécuté à l'Original et dont le cadavre a été enfoncé à cet endroit.

Le procureur général a un projet de loi devant la chambre pour diviser la province en deux grandes sections judiciaires, Québec et Montréal, avec deux juges en chef pour la Cour Supérieure. Le juge en chef actuel sera nommé juge en chef à Québec et l'on en nommera un à Montréal.

LES PEAGES AU PONT SUSPENDU

Plusieurs personnes nous font remarquer que le gardien du Pont suspendu continue toujours à percevoir les péages sur ce pont, bien que le bill les abolissant ait été voté par les deux chambres et sanctionné par Son Excellence le gouverneur général.

Interrogé à ce sujet, le gardien du pont a répondu qu'il n'avait pas encore reçu d'avis du gouvernement de discontinuer la perception des péages.

Nous croyons, dans l'intérêt du public, devoir attirer l'attention du gouvernement sur ce fait et l'inviter à donner au plus vite au gardien du Pont les instructions nécessaires pour que le bill adopté par la Chambre ait son effet.

NOTRE DEVELOPPEMENT NATIONAL

Le développement de la race française n'est nulle part plus rapide que dans le diocèse d'Ottawa. On pourra en juger par une statistique que nous venons de compiler et qui est remplie d'enseignements.

Etablissons d'abord la population totale, y compris les protestants, afin que l'on juge mieux de la force correspondante des catholiques :

Table with 4 columns: Population totale, Catholiques, 1871, 1881. Rows include Prescott, Russell, Ottawa, Carleton, Lanark, Ottawa, com, Ottawa, com, Argenteuil.

C'est-à-dire que les Canadiens français forment près des trois quarts de la population catholique.

Quant aux catholiques en général, ils sont aujourd'hui la majorité dans les sept districts en question, puisque leur nombre s'élevait en 1881 à 100,748 sur un chiffre total de 179,477.

Et cette proportion n'a fait que s'accroître davantage. On le voit, l'avenir nous sourit et promet un grand rôle à notre nationalité dans cette importante région de l'Ottawa. Sachons nous montrer dignes de ce rôle.

ÇA ET LA

L'honorable John Carling est attendu à Ottawa jeudi prochain.

Il est rumeur que Sir John A. Macdonald partira pour l'Angleterre en septembre prochain.

L'honorable Thomas White, ministre de l'Intérieur, qui était à Montréal samedi, est de retour depuis hier dans la Capitale.

Au dîner donné par le prince de Galles, à la "Malborough House," samedi le 29 mai, à l'occasion de la naissance de Sa Majesté la Reine Victoria, le marquis de Lorne, sir Charles Tupper, sir John Rose, l'honorable Hector Fabre et le Dr Selwyn étaient au nombre des invités.

Le département de l'Agriculture a dernièrement lancé un petit va-

peur portant le nom de Hygeia, qui fera le service à la Quarantaine de la Grosse Ile. Toutes les dernières améliorations ont été faites à ce petit bateau qui est aussi pourvu d'un système de désinfectants des plus modernes.

De La Minerve

Non content de lancer un canard de première volée au sujet de l'incendie de Hull, voilà maintenant que l'illustre marquis Albert de La Chapelle (sic) nous écrit pour faire mousser une prétendue machine aratoire éclipseant toutes les inventions connues. Nous prions cet idiot de ne pas nous ennuier de ses balivernes.

Au lever donné par Son Altesse Royale le prince de Galles, lundi le 31 mai dernier, les canadiens dont les noms suivent furent présentés à Son Altesse Royale par sir Philips Cantiffe Owen : Hon. Hector Fabre, Dr A. R. C. Selwyn, Hon. G. Oimet, Lieut-Col. Thomas Ross, M. Thomas Cross, Dr S. F. May et le major W. W. Gartshore.

EXCELLENTE NOTE

Dans une autre partie du journal nous parlons du rapport favorable fait par M. Ridout, ingénieur en chef du département des chemins de fer, au sujet de la construction du chemin de fer du Long Sault et Témiscamingue. Nous pouvons ajouter que M. l'ingénieur Ridout n'a eu que des louanges à faire à M. Paul T. C. Dumais, sur l'excellence de ses plans et de ses pour ce chemin et qu'il n'y a rien trouvé à redire. Les travaux de construction sont tellement avancés que M. Ridout a approuvé en tous points le rapport de M. Paul T. C. Dumais, constatant qu'il y avait 74 ojs des travaux du chemin complétés.

Ce témoignage favorable de M. Ridout est une bonne note tant pour l'entrepreneur et l'ingénieur du chemin, que pour la société de colonisation du lac Témiscamingue qui a su faire choix pour l'exécution de ses travaux d'hommes aussi compétents que MM. Paul T. C. Dumais et Pierre Boulliane.

FETE DE LA FEDERATION

A l'assemblée tenue hier soir à l'Hôtel de ville, sous la présidence de Son Honneur le maire, on a adopté les rapports des sous comités et les items qui suivent furent approuvés séparément :

- Deux corps de musique... \$ 131
Brigade de feu... 60
Terribles... 100
Ascension de ballon... 200
Feu d'artifice... 300
Impressions... 250
Jeux athlétiques... 200
Courses de chevaux... 1,000
Comité de réception... 50

Grand total... \$2,291

Le comité des amusements présidé par l'échevin O'Keefe, fixa alors les sommes suivantes pour les prix :

- Trotteurs, classe 2.40 : \$400 ; \$200 premier ; \$100 second ; \$60 troisième ; \$40 quatrième.
Courses de barrière, \$250 ; \$150 premier ; \$75 second ; \$25 troisième.
Course d'un mille, \$250 ; \$150 premier ; \$75 second ; \$25 troisième.
Pour médailles de course, \$150 ; prix en argent pour baseball, \$150.

Un vote de remerciements fut passé à l'unanimité en faveur de la compagnie du Pacifique Canadien et Grand Tronc pour leur réduction de prix de passage à cet effet. L'assemblée se prolongea fort tard dans la soirée et tous se séparèrent confiants dans le succès de la fête du 1er juillet prochain.

ECHOS DE HULL

Pour l'Ouest
M. Paul T. C. Dumais, de retour depuis hier seulement du lac Témiscamingue, est reparti d'Ottawa ce soir pour Calgary, Territoire du Nord-Ouest, où il est chargé d'exécuter les arpentages pour le gouvernement.

Un char allégorique

Le magnifique char allégorique construit pour la célébration de la fête Saint-Jean-Baptiste à Papineauville, sous la direction de M. N. A. Gagnon, sera terminé dans quelques jours. Cette magnifique œuvre d'art sera mise en exhibition dimanche prochain, 20 courant, à la résidence de M. Gagnon, 160 rue du pont, Hull. Avis aux amateurs de beaux arts d'aller visiter cette belle pièce d'architecture. Ce char surpasse en beauté ceux de l'année dernière à Ottawa.

Erratum

Dans le programme de la fête nationale à Papineauville, dans l'ordre de la procession No 5, au lieu de lire club de crose Le Canadien il faut lire club de crose Montcalm, Hull.

Partie de crose

Dimanche prochain, le 20 juin, aura lieu sur le terrain de la petite ferme une partie de crose entre le club "Montcalm" de Hull et le club "Emerald" d'Ottawa.

Quatre-Temps

Cette semaine étant la semaine des quatre temps, mercredi, vendredi et samedi sont jours de jeûne d'abstinence d'obligation.

Chemin du Témiscamingue

M. l'ingénieur en chef des chemins de fer du gouvernement est allé, la semaine dernière, faire l'inspection des travaux de construction du chemin de fer du Long Sault et Témiscamingue. M. l'ingénieur a trouvé les travaux extrêmement bien faits, et pouvant rivaliser avec les meilleurs chemins de fer du pays. M. Pierre Boulliane est l'entrepreneur de ces travaux et les pousse avec beaucoup de célérité. Le chemin de fer sera livré à la circulation vers le mois de septembre.

NOUVELLES DU DISTRICT

Cadeau
Ingersoll, 12.—M. John Callaghan a fait cadeau au Rev. Père Molphy, de l'église du Sacré-Cœur, de la somme de \$500 pour l'achat d'un orgue qui sera inauguré dans cette église le 17 septembre.

Fraises

Eganville, 12.—Hier, M. James Lyle a cueilli de belles fraises sur sa ferme. Il y a toute apparence d'une grande quantité de ces fruits succulents cette année.

Jubilé

Pembroke, 12.—Le grand jubilé proclamé par Sa sainteté le Pape Léon XIII, commencera ici vendredi, le 3 juillet prochain. Il sera présidé par le Rev. Frère Simonette, O. M. I. de Matawa.

Tentative de suicide

Oscola, 14.—Un jeune homme du nom de Edward Reynolds, résident dans le township de Brownley a tenté de se suicider en se pendant la semaine dernière. On le découvrit à temps pour couper la corde et ramener à la vie le malheureux qui depuis quelques années n'a pas joui de toutes ses facultés mentales.

CHEMIN DE FER DU PACIFIQUE

Grand voyage d'exploration à Winnipeg et le Nord-Ouest

Le train d'excursion laissera Ottawa, le 30 juin 1886. Billets bons pour 40 jours. Les cultivateurs et autres qui désirent aller explorer cette contrée pour s'y établir ne peuvent trouver une meilleure occasion de s'y rendre à des prix réduits.

Le train sera composé de chars doritoirs "Colonist." Pour plus amples informations, s'adresser au bureau du Pacifique, coin des rues Sparks et Elgin.

Nous ferons livrer à domicile l'Union Nationale si on le désire. Ce journal contient les nouvelles télégraphiques du monde entier, et toutes les nouvelles locales du district.

Ouvrez l'Œil !

CHEAP JACK

REGARDEZ CE QUE FAIT CHEAP JACK Ses prix modiques, ses conditions faciles et la variété de ses marchandises ont tellement fait augmenter son commerce qu'il lui a fallu ajouter à l'un de ses magasins une allonge à deux étages de soixante-dix pieds de longueur. Beaucoup de personnes d'Ottawa, surtout de la Fiat, viennent acheter à son établissement.

TENDEZ L'OREILLE

En payant comptant un cinquième des marchandises, les acheteurs peuvent obtenir crédit pour la balance, moyennant une différence de prix d'un centin par trente sous seulement. Les personnes qui prêtent dans un délai raisonnable se trouvent à obtenir les marchandises à meilleur marché qu'ailleurs pour argent comptant. Pour pouvoir accorder au public les avantages que

CHAP JACK

lui offre, il faut comme lui n'avoir pas de loyer à payer et posséder les moyens d'acheter beaucoup à la fois et pour argent comptant sans être gêné par le crédit qu'il accorde lui-même.

MEUBLES

- LAVEUSES ET TORDEUSES COMBINÉES
PLUME, MATELAS
LITS A RESSORTS,
MIROIRS, POELES,
IMAGES ENCADRÉES,
HORLOGES, VAISSELLE,
VOITURES D'ENFANTS,
LAMPES, VERRERIE,
BATTERIE DE CUISINE,
COUTEAUX, etc.

E. D. D'Orsonnens,

GERANT
Vis-à-vis le Gros Orme
Rue Principale, Hull

B. G.

NOUVELLES DU DISTRICT

Cadeau
Ingersoll, 12.—M. John Callaghan a fait cadeau au Rev. Père Molphy, de l'église du Sacré-Cœur, de la somme de \$500 pour l'achat d'un orgue qui sera inauguré dans cette église le 17 septembre.

Fraises

Eganville, 12.—Hier, M. James Lyle a cueilli de belles fraises sur sa ferme. Il y a toute apparence d'une grande quantité de ces fruits succulents cette année.

Jubilé

Pembroke, 12.—Le grand jubilé proclamé par Sa sainteté le Pape Léon XIII, commencera ici vendredi, le 3 juillet prochain. Il sera présidé par le Rev. Frère Simonette, O. M. I. de Matawa.

Tentative de suicide

Oscola, 14.—Un jeune homme du nom de Edward Reynolds, résident dans le township de Brownley a tenté de se suicider en se pendant la semaine dernière. On le découvrit à temps pour couper la corde et ramener à la vie le malheureux qui depuis quelques années n'a pas joui de toutes ses facultés mentales.

CHEMIN DE FER DU PACIFIQUE

Grand voyage d'exploration à Winnipeg et le Nord-Ouest

Le train d'excursion laissera Ottawa, le 30 juin 1886. Billets bons pour 40 jours. Les cultivateurs et autres qui désirent aller explorer cette contrée pour s'y établir ne peuvent trouver une meilleure occasion de s'y rendre à des prix réduits.

Le train sera composé de chars doritoirs "Colonist." Pour plus amples informations, s'adresser au bureau du Pacifique, coin des rues Sparks et Elgin.

Nous ferons livrer à domicile l'Union Nationale si on le désire. Ce journal contient les nouvelles télégraphiques du monde entier, et toutes les nouvelles locales du district.

W. A. ARMOUR

Manufacturier et Importateur
MOULURES POUR ENCADREMENT
D'IMAGES, MIROIRS,
Tableaux à l'huile anglais, français et allemands,
Aussi, toutes sortes de Peintures, Cadres en plûche, et de cadres pour tableaux

LES MARCHANDISES SONT VENDUES PAR TABLEAU TANT LA SEMAINE QU'LE MOIS

IMAGES ENCADRÉES AU PRIX DES MANUFACTURES

Venez me faire une visite, Et vous vous étonnerez au moins de le à 23 par cent.

N. B.—Je vendrai aux marchands les moulures, cadres, peintures, miroirs, canevases pour tableaux et toutes les plus récentes nouveautés du commerce de peintures aux prix de Montréal et Toronto.

W. A. ARMOUR,
482 rue Sussex.

CHAPEAUX

DU PRINTEMPS

Venant d'être reçu, un grand assortiment de CHAPEAUX dans les derniers goûts et à des prix TRÈS RÉDUITS.

—AUSSI—

Capots de Caoutchouc, Parapluies, Circulaires en Caoutchouc pour Dames, etc.

Une visite est respectueusement sollicitée.

J. COTE,

123, Rue Rideau.

HOTEL RIENDEAU

TENU SUR LE PLAN
Européen et Américain,
64 Rue St. Gabriel, Montréal.

Cet Hôtel offre au public voyageur tout le confort désirable. La table est toujours abondamment servie des promesses de la saison, préparées par des cuisiniers français de premier ordre. Repas à toute heure.

On trouvera constamment à cet établissement de première classe, des vins, liqueurs et cigares de choix.

JOS. RIENDEAU,
Propriétaire.

MAGASIN DE GROS.

CHAMPAGNE! VINS RECHERCHÉS CIGARES!

Un assortiment complet de liqueurs noisies et cigares, vient d'être reçu au numéro 450, rue Sussex, à l'en. repôt W. O. McKay.

Liqueurs françaises et italiennes, Barton et Gastier, St. Julien, Sauternes, Brillon Ayala, Chateau-d'ay, J. H. Mumm, Chartreuse, Kummel, Benedictine, Caracao Morasko, Vermont, Torino, Eau-de-Vie G. H. en fûts et en caisse.

CIGARES de qualités variées, importés et Canadiens

Ordres promptement exécutés, efforts livrés à domicile.

NO. 450, RUE SUSSEX

W. O. McKAY,
Propriétaire.

Ottawa, 5 Déc. 1884

FERRONNERIES

Pour les meilleures ferronneries à bon marché, allez chez.

McDOUGALL & CUZNER
Le usancien magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIÈRE,

Rue Sussex, et coin de la rue Duke, CHAUDIÈRES, OTTAWA, Et à MATTAWA, P.Q. McDOUGALL & CUZNERI

LES CHAPEAUX

Yum-Yum

"MIKADO"

Mlle A. McDonald
N'ont pas leur égal.
Maison de Modes Parisienne
521 RUE SUSSEX,
Quatrième porte de la rue York.